
 
附錄V 

 
環境事務委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至 2011年 10月 10日的情況 ) 
 
 

  建議的討論時間  
 

1. 管制非路面流動污染源的廢氣排放  
 
政府當局會匯報諮詢業界的結果及解釋未來路向。 
 
 
 

2011年第四季  
(暫定 ) 

 

2. 廢電器電子產品生產者責任計劃：公眾諮詢結果  
 

2011年第四季  
(暫定 ) 

 
 
 

3. 為車輛加裝獨立空調系統以便在引擎關掉時保持運作  
 
由《汽車引擎空轉 (定額罰款 )條例草案》委員會轉介。
委員希望在條例草案實施前聽取政府當局簡述其在鼓
勵 車 主 加 裝 空 調 系 統 方 面 所 做 的 工 作 ( 立 法 會
CB(1)1542/10-11號文件 )。  
 
 
 

2011年第四季  
 

4. 為專營巴士試驗加裝選擇性催化還原器  
 
政府當局會匯報試驗計劃的進展。  
 
 

2012年第一季  
 
 



  建議的討論時間  
 

5. 推動綠色經濟  
 
事務委員會須跟進有關 "開拓環保工業、創造就業機會

"、 "積極推動廢物回收及循環再造 "、 "推動綠色經濟 "
及 "推動廢物循環再造產業 "的議案，該 4項議案分別於

2007年 7月 4日、 2008年 7月 2日、 2009年 5月 6日及 2010
年 11月 24日的立法會會議上獲得通過。事務委員會在

2011年 4月 20日的會議上一致同意要求政府當局提供

資料文件，載明其在推動綠色經濟方面的願景和使命。 
 
政府當局就 "推動綠色經濟 "提交的資料文件已隨立法

會CB(1)2264/10-11(01)及 2860/10-11(02)號文件送交委

員。  
 
事務委員會將與經濟發展事務委員會舉行特別聯席會
議，就此議題進行討論。  
 
 

尚待確定  
 

6. 減少及處理廚餘措施的最新情況  尚待確定  
 
 

7. 2012-2013年度財政預算案就環境政策範疇規劃的新措施  
 
由何秀蘭議員提出。事務委員會要求政府當局簡報就

新 的 環 保 措 施 規 劃 的 財 政 撥 款 ， 讓 委 員 預 先 就

2012-2013年度財政預算案中有關環境政策範疇的預算

開支提出意見。  
 
 

尚待確定  
 

8. 香港應對氣候變化策略及行動綱領  ⎯⎯  諮詢報告  
 
 

尚待確定  

9. 本地渡輪使用超低硫柴油的試驗計劃  
 
政府當局會匯報試驗計劃的結果。  
 
 

尚待確定  

10. 353DS ⎯⎯  離島污水收集系統第 2階段  ⎯⎯ 梅窩鄉
村污水收集系統第2期及梅窩污水處理廠改善工程  
 
 
 

尚待確定  
 

 2



  建議的討論時間  
 

11. 加強管制汽油車輛和石油氣車輛的廢氣排放的措施  

(建議邀請交通事務委員會的委員參與有關討論，因為

此建議會對運輸業界構成影響。 ) 
 
 

尚待確定  

12. 禁止在地質公園海岸捕魚  
 
立法會議員與大埔區議會議員在 2010年 6月 3日舉行的

會議上，將禁止在地質公園捕魚一事轉介事務委員會

處理 (立法會CB(1)2817/09-10號文件 )。  
 
 

尚待確定  

13. 逐步限制銷售鎢絲燈泡  
 
政府當局會向事務委員會簡介當局計劃逐步限制銷售

鎢絲燈泡的建議。  
 
 

尚待確定  

14. 發展與自然保育之間的平衡  
 
委員希望當局簡述如何在發展與自然保育之間取得平

衡，以防止具高度保育價值的地點遭受破壞，就像西

灣及南生圍的個案。  

將與發展事務委員會舉行聯席會議，討論此事項。  
 
 

尚待確定  

15. 保護海洋生態  
 
非法傾倒垃圾、拖網捕魚等已令海牀受到污染，委員

希望當局簡述有何措施保護海牀的海洋環境。政府當

局應考慮進行研究，以確定有關情況。  
 
 

尚待確定  
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  建議的討論時間  
 

16. 為發展綜合廢物處理設施選址  
 
委員希望當局簡述發展綜合廢物處理設施的最新進

展。  
 
繼當值議員與 "群峰教育中心環境關注組於 2011年 6月
20日舉行會議後及立法會議員與離島區區議會議員於

2011年 5月 12日舉行會議後，秘書處分別發出有關發展

綜 合 廢 物 處 理 設 施 的 轉 介 文 件 ， 已 隨 立 法 會

CB(1)2694/10-11(01) 號 及 CB(1)3090/10-11(01) 號 文 件

送交委員。  
 
 

尚待確定  

17. 推廣使用生化柴油  
 
由改善空氣質素小組委員會轉介。委員希望當局簡述

有何方法推廣使用生化柴油。  
 
 

尚待確定  

18. 加建隔音屏障工程  
 
立法會議員與東區區議會曾於 2010年 12月 9日舉行會

議。席上，雙方討論柴灣道近樂翠臺一段加建隔音屏

障工程出現延誤的事宜，並在會議後把該事宜轉介事

務委員會處理 (立法會CB(1)2176/10-11號文件 )。  
 
 

尚待確定  

19. 的士／小巴據稱在石油氣站加氣後發生故障事件  
 
由葉偉明議員提出。委員要求政府當局向事務委員會

簡介，為解決此問題已採取或正採取的跟進行動。 

尚待確定  

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2011年 10月 10日  

 


